
Desde Paraguay se traen primer, tercer y noveno lugar:
Patinadoras locales se lucen en Juegos
Sudamericanos Deporte Sobre Ruedas
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Activan protocolo de emergencia en Aconcagua

Hallan mosquito
del ‘Dengue’ y la
‘Fiebre Amarilla’
Vigilancia de la Autoridad Sanitaria permitió hallar
huevos del mosquito en sector del Puerto Terrestre

Para mejorar la ciudad:
Constituyen ‘Comité
Damero Fundacional
de San Felipe’
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Desde el próximo lunes:
Parte reparación de
galería Andes del
Estadio Municipal
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Tierras Blancas:
Vecinos ya pueden
dormir tranquilos al
disminuir alarmas
de paneles solares
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SAN ESTEBAN
Fiesta de la Vendimia
irá en reemplazo de
la ‘Gala del Vino’
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Temporada cestera 2023:
Este viernes parte
Liga Escolar Orgullo
de Aconcagua
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EVACUAN JARDÍN.- Pasadas las 9:00 de la mañana de ayer miércoles
se produjo una emergencia química en la comuna de Santa María, en
donde tuvo que ser evacuado el jardín infantil ubicado en la población El
Roble. La aplicación de un producto químico en un predio cercano, obli-
gó a que tanto los menores como las profesionales, hayan tenido que ser
trasladados hasta una zona segura. Al lugar concurrió personal del Cuer-
po de Bomberos de Santa María, desde donde se informó que a raíz de
la aplicación del producto químico, diez menores y ocho trabajadoras
debieron salir del recinto en Población Los Robles.

Brigada de Homicidios PDI:
Descartan crimen en
hallazgo de mujer
sin vida en Sta. María
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SANTA MARÍA
Evacuaron jardín
infantil por fuerte olor
a  producto químico
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Jaime Galté
Entre el Derecho y la Parapsicología

Marco López Aballay
        Escritor

Raúl Pizarro Galdames

Este importante pintor
nace el 1° de noviembre de
1942, en la localidad Juan
Rozas de Putaendo. Según
nos cuenta: «nací en casa de
mis padres, con la ayuda de
una partera». Desde peque-
ño dibuja lo que se le cruza
por delante, siendo su padre
uno de sus principales impul-
sores animándolo en el ca-
mino de este difícil arte, y al
cumplir los 18 años, conoce
al reconocido pintor y artista
multifacético de San Felipe;
Carlos Ruiz Zaldívar, con
quien recorre durante dos
años todo el valle de Acon-
cagua en búsqueda de colo-
res, sombras, paisajes que
satisficieran sus inquietudes
visuales. Dentro de sus avan-
ces en su oficio de dibujante,
Raúl Pizarro logra trabajar
durante diez años (1962-
1972) en el Diario El Mercu-
rio de Santiago, donde ilus-
tra cuentos, poemas y jue-
gos. En dicho lugar conoce a
grandes dibujantes de la épo-
ca, tales como Jorge ‘Coke’
Délano, Themo Lobos, Pepo,
Alberto Vivanco, este último,
creador del personaje ‘Lolita’
de la revista Ritmo.

En 1967 se casa con
Beatriz Gajardo con quien
tiene seis hijos: Juan Fran-
cisco, Rocío, José Raúl,
Javier, Darío y Oriel. Como
buen artista, Raúl Pizarro
se preocupa de realizar ex-
posiciones a lo largo y an-
cho del país. A juicio suyo,
una de las mejores exposi-
ciones es la que realiza en
la Posada del Corregidor en
la ciudad de Santiago, el
año 1980. También expone
en el balneario de Zapallar
por un periodo de 15 años,
de cuya experiencia tiene
hermosos recuerdos, como
cierta vez que lleva a toda
a su familia a veranear du-

Jaime Galté Carré
nació el 24 de mayo de
1903, en Santiago y falle-
ció un 1 de noviembre de
1965, a la edad de 62
años, producto de un
cáncer. De profesión Abo-
gado de la Universidad
de Chile, profesor en la
Cátedra de Derecho Pro-
cesal en la Universidad
de Valparaíso, abogado
del diario La Nación y del
tribunal de cuentas de la
Contraloría General de la
República, y formó parte
de la comisión redactora
del Código Orgánico de
Tribunales. Masón y ade-
más participó en la funda-
ción de la Sociedad Chi-
lena de Parapsicología
en 1963. Pero fue más
conocido por ser el mé-
dium más grande de la
historia de Chile.

Un médium es una
persona que oficia de
mediadora entre los espí-
ritus y los seres humanos
vivos. Los practicantes
son conocidos como ‘mé-
diums’. Existen diferentes
tipos, como las mesas de
adivinación, el trance y la
ouija.

Como médium, en
Jaime Galté se incorpo-
raban dos entidades: El
Dr. Halfanne y Mr. Lowe.
Halfanne era un médico
alemán de renombre,
cuya existencia logró
comprobarse posterior-
mente. Halfanne había
muerto en Bolivia el año
1906. Cuando el Dr. Hal-
fanne se encarnaba en
Galté, sólo escribía sus
mensajes con las manos
de Galté, diagnosticaba
por escrito enfermeda-
des y dictaba tratamien-
tos con medicamentos.
Galté atendió gratuita-
mente a cualquiera que
buscase su ayuda. Jai-
me Galté por sus cura-
ciones como médium
entre las que destaca la
curación de la Sra. Lilia-
na, tía de la presidenta
Michelle Bachelet quién
padecía de una enfer-

rante los dos meses estiva-
les: enero y febrero.

De esta época de expo-
siciones Raúl tiene innume-
rables anécdotas que dan
cuenta de su agitada vida. Es
en dichas instancias que co-
noce a importantes coleccio-
nistas, con quienes logra es-
tablecer una amistad que
hasta el día de hoy se ve re-
flejada cuando lo llaman o lo
visitan en su casa de Juan
Rozas. Una de las amistades
más interesantes es la del co-
leccionista y abogado Sergio
Rillón Romani (hermano ge-
melo del actor Andrés Rillón
‘Don Pío’). Según nos cuen-
ta Raúl «Sergio por aquellos
años estaba trabajando en el
proceso de Tratado de paz
con Argentina (1978), y lo
hacía secretamente, hilando
fino y muy quitado de bulla.
Lo conocí en la exposición de
Reñaca, y cuando finalizó el
proceso de mediación, Ser-
gio me compró 16 cuadros
que llevó de regalo a cada
uno de los mediadores y al
mismísimo Papa Juan Pablo
II en Roma».

También, en otra de sus
exposiciones conoce a un
importante empresario de la
construcción; don Luis Ara-
ya, quien luego de comprar-
le ocho cuadros lo invita a
su mansión en Valparaíso y
allí le muestra una colección
que abarca más de 500 cua-
dros originales de los pinto-
res más importantes de Chi-
le; Pedro Lira, Juan Francis-
co González, entre otros.
Acaso uno de los momentos
más memorables es cuando
Juan Araya le cuenta a Raúl
que «nací en Los Andes y
me crié a pie pelado. Con los
años me hice empresario
construyendo emblemáticos
edificios de Viña del Mar y
Valparaíso. Pero desde niño

tuve una especial inclinación
por la pintura. Ahora, con los
años puedo cumplir mi sue-
ño de coleccionista…».

Mientras conversamos
en su sala de exposiciones
de Juan Rozas, Raúl se sin-
cera y nos aclara que «la
pintura es una amante dul-
ce, pero muy cruel al mis-
mo tiempo. Puedes estar
días enteros pintando algo,
pero no sale nada… en
otras ocasiones puedes es-
tar un par de horas y haces
la mejor obra de tu vida. Así
es este oficio».

Otro dato que nos apor-
ta es que a lo largo de su
existencia ha pintado más
de 4000 cuadros y en su
época más productiva llegó
a pintar hasta 6 cuadros
diarios. «Hubo un tiempo en
que estuve poseído por la
pintura. Pintaba a cada ins-
tante, sentía un ímpetu de
retratar todo lo que me ro-
deaba y pasaba horas en
que me olvidaba del mun-
do mientras creaba».

Asegura estar enamo-
rado de estas tierras pu-
taendinas, considerando su
oficio como pintor, cuyo en-
torno constituye su principal
fuente de inspiración al mo-
mento de retratar paisajes,
animales y rincones, donde
las emociones y los senti-
mientos lo impulsan a pin-
tar hasta transmitir su visión
y estética de la naturaleza
que le rodea.

Actualmente, Raúl Piza-
rro sigue en su propiedad de
Juan Rozas en Putaendo,
dedicado a la pintura, a su
Galería privada, a la agricul-
tura y a su Hostal del Pintor
que trabaja junto a su hija
Rocío. Y lo más importante;
a las horas de contemplación
junto a su compañera de toda
la vida: Beatriz Gajardo.

medad renal .  Además,
Galté ayudó a numerosos
políticos y dos presidentes
de Chile, Carlos Ibáñez
del  Campo y Salvador
Allende.

Como segunda entidad
encontramos a Mr. Lowe, la
otra entidad que se encar-
naba en Jaime Galté se
hizo presente en el año
1927. Mr. Lowe se manifes-
tó mediante la voz. Jaime
Galté caía en trance y co-
menzaba a hablar con una
voz, con acento inglés, su
mensaje era un mensaje de
amor hacia la humanidad.
En una sesión, a través de
Jaime Galté, señaló:
«Cuando encontréis a sus
respectivos Maestros y bus-
quéis la Verdad sin apasio-
namiento por una idea o
creencia, se abrirá la puer-
ta y traspasaréis el Umbral
con plena conciencia».

Ordenando las ideas
en la vida de Galte se en-
carnaron dos espíritus que
sintetizaron lo mejor de la
ciencia (Dr. Halfanne) y lo
mejor de la espiritualidad
(Mr. Lowe) pero la propia
vida de Galté es una sínte-
sis de lo mejor de ambos
mundos concordando en un
principio básico de vida: El
Humanismo.

Señalando la columna
de la semana pasada so-
bre nuestro ‘Titanic Chile-
no’. En Valparaíso un jo-
ven Galté fue convencido
por su amigo Ricardo Prat
Chacón, hermano del hé-
roe nacional Arturo Prat,
poner al servicio del próji-
mo su Don. Invitándolo a
una reunión de médium.
Su tío, Jacinto Chacón
(quien matriculó a Arturo
Prat en la Escuela Naval),
actuaba como médium
desde 1875, creando un
círculo espiritista en Val-
paraíso.

La esposa de Prat, Car-
mela Carvajal, siguió parti-
cipando en estos encuen-
tros después de la muerte
del héroe para mantener
contacto con su espíritu, la
existencia de Dios y en la

inmortalidad del alma. Pen-
samiento común entre los
masones de aquella época.

En una de esas reunio-
nes, que se efectuó en la
Intendencia de Valparaíso
en conjunto a la autoridad
de la época, Galté había
escrito por la mano de un
tripulante del barco Itata:
«Soy fulano de tal. Acabo
de morir en el hundimiento
del Itata. Por favor vaya a
mi casa del Cerro Barón. En
el segundo cajón de la có-
moda que se encuentra en
el dormitorio, encontrará
una cajita en cuyo interior
hay 200 pesos. Entréguele
cien de ellos a ni madre y
los otros cien a mi mujer».

Minutos más tarde pos-
teriores a la sesión.  Pasa-
ron caminando algunos de
los participantes de la re-
unión frente a la puerta de
El Mercurio. «Un empleado
sacaba una pizarra y empe-
zaba a escribir ‘Hace unos
poco minutos el barco Itata
se hundió…’». Entonces
corrieron a la empresa na-
viera y preguntaron por el
firmante de la carta que
Galté en estado de trance
había escrito. «Figuraba en
la lista de la tripulación, era
el ayudante de cocina. Fue-
ron a su casa en Cerro Ba-
rón y en el lugar indicado
encontraron la caja con los
200 pesos».

Jaime Galté tenía la
capacidad de hacer convi-
vir los dos mundos: el mun-
do racional, positivista de
la masonería; con el mun-
do espiritual, de una reli-
giosidad mucho más abier-
ta. Tenía 62 años cuando
falleció y dos días antes, El
escritor Miguel Serrano ha-
bía publicado un artículo
sobre él en el diario El Mer-
curio.

En la Actualidad pode-
mos encontrar una logia
Masónica 241° con su nom-
bre y la Sociedad de Parap-
sicología de Chile. Institu-
ciones muy respetadas que
trabajan con el objetivo aca-
démico del desarrollo del
ser.

LAS OPINIONES VERTIDAS EN ESTE ESPACIO SON DE EXCLUSIVA
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Municipio construirá pozo y planta de
potabilización de agua en el Fundo La Peña

Hernán Herrera, Administrador Municipal de San
Felipe.

Como una manera
de mejorar la calidad
de vida de los vecinos
que no cuentan con
acceso al agua pota-
ble, y a la vez dismi-
nuir los costos de
abastecimiento para
estos mismos, es que
el municipio de San
Felipe elaboró un
proyecto para la cons-
trucción de un pozo y
planta de potabiliza-
ción de agua que se
desarrollará en el
Fundo La Peña.

El proyecto ya
cuenta con el finan-
ciamiento del Conse-
jo Regional de Valpa-
raíso y dará solución
a más de 300 perso-
nas. El administrador
municipal, Hernán
Herrera, señaló que

el pozo y la planta de
potabilización serán
operadas por el muni-
cipio.

«Es un proyecto
que ha levantado el
municipio para su-
plir la necesidad que
hoy se nos presenta
en cuanto a la distri-
bución de agua pota-
ble que le entregamos
a más de 300 usua-
rios que no tienen ac-
ceso al agua potable,
tanto en APR como
de concesiones de Es-
val», indicó el admi-
nistrador municipal.

En este mismo
contexto, Herrera
sostuvo que «por eso
es que a partir de este
trabajo se planteó la
posibilidad a la DOH
(Dirección de Obras

Hidráulicas) y la Sub-
dere (Subsecretaría
de Desarrollo Regio-
nal) de tener un pozo
municipal con una
planta potabilizado-
ra que permitiera te-
ner un acceso más
rápido para el muni-
cipio para la entrega
de agua para estos
vecinos y vecinas».

Actualmente, el
municipio abastece a
estas familias con
agua que se compra a
Esval desde su planta
en calle 12 de Febre-
ro, no obstante, el alto
costo y las largas es-
peras para contar con
el recurso, han hecho
que la entidad edilicia
presente este proyec-
to.

«Hoy, efectiva-

mente sacamos desde
la planta de Esval que
está ubicada en calle
12 de Febrero, sin em-
bargo, no somos el
único que utiliza ese
servicio, lo que gene-
ra altas horas de es-
pera para la distribu-
ción de agua potable
de estos usuarios. Por
eso que a partir de
esta situación se plan-
teó este proyecto que
fue aprobado y va en
directo beneficio a es-
tas personas», desta-
có.

Asimismo, Her-
nán Herrera indicó
que para la materiali-
zación de este proyec-
to «se ha hablado que
va a estar en el Fun-
do La Peña donde en
teoría la DOH nos se-
ñaló que va a ser ope-
rado por nosotros,
estamos en ese cierre
de proceso, en virtud
que se está poten-
ciando ese sector de
Curimón para diver-
sos proyectos muni-
cipales y va a estar a
cargo del municipio
para este servicio del
que hoy dependemos
de Esval».

Trabajo que ha
desarrollado el muni-
cipio considerando
además los últimos
problemas que se han

generado con el abas-
tecimiento de agua en
sectores más alejados
del centro de la ciu-
dad. «Hemos tenido
emergencias en el úl-
timo tiempo, por
ejemplo, APR que
han quedado sin el
recurso hídrico ya
sea porque la bomba
falló, porque el pozo
se secó, etc., y tene-
mos que recurrir a
Esval para comprar
el agua y poder pro-
veer a los vecinos y
vecinas de este recur-
so», manifestó Her-
nán Herrera.

«Ante esta situa-
ción que se ha hecho
más habitual, tuvi-
mos que recurrir a la
compra de agua lo
que significaba un
alto costo», agregó el
Administrador Muni-
cipal, quien además
añadió que «la distri-
bución es igual como
se hace hoy con nues-
tros camiones aljibes
que cuentan con la
certificación para

transportar agua po-
table para proveer a
los vecinos».

Finalmente, y res-
pecto del estado ac-
tual del proyecto, He-
rrera aseguró que
«estamos en la últi-
ma etapa, esperamos
que la Subdere reali-
ce un par de trámites
que nos faltan, y de-
beríamos estar co-
menzando a ejecutar
el próximo mes esta
planta».

El proyecto fue
aprobado por parte
del Consejo Regional
de Valparaíso y tiene
una inversión que su-
pera los 160 millones
de pesos.

EL TIEMPO                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile
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Colegio San José de
Los Andes, necesita
contratar
PROFESOR(A) DE

EDUCACIÓN
GENERAL BÁSICA
Para reemplazo por 4
meses,  30 horas.
Interesados enviar cu-
rriculum vitae a:
sanjoselosandes@gmail.com
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EXTRACTO

REMATE a realizarse por videoconferencia por
plataforma Zoom. Primer Juzgado de Letras San
Felipe, día  26 de Abril  de 2023, a las 11:05
horas, juicio ejecutivo de desposeimiento hipo-
tecario, Rol N° C-2266-2020 caratulado «Itaú
Corpbanca con Pizarro», se rematará inmueble
que corresponde al Lote 6, que es 1 de los 6, en
que se subdividió el Lote 4A, resultante a su vez
de los 2 en que se dividió el lote o predio 4, ubi-
cado en Bucalemu de la Comuna de San Felipe,
según plano archivado con el N° 924 del Regis-
tro de Documentos de Propiedad de 1993 del
Conservador de Bienes Raíces de San Felipe,
de una superficie aproximada de 5.076 metros
cuadrados, inscrita a nombre de la ejecutada
Paula Cristy Pizarro Ávila a fojas 873 N° 838 del
Registro de Propiedad del año 2018 del Con-
servador de Bienes Raíces de San Felipe. Míni-
mo de subasta $78.985.372.- Precio se pagará
al contado, dentro del quinto día. Los interesa-
dos deben contar con un dispositivo móvil (com-
putador, teléfono, tablet u otro) con cámara. Mi-
crófono, audio y conexión a internet, siendo de
su carga disponer de los medios tecnológicos y
de conexión y tener activa su clave única del
Estado, para eventual suscripción de acta de
remate. Deben rendir caución por el 10 % del
mínimo de la subasta, sólo mediante depósito
judicial en el Banco del Estado, en la cuenta
corriente del Tribunal Nº 22300045743, hasta las
14:00 horas del día anterior a la fecha del rema-
te, el que deberán ingresar y enviar correspon-
dientemente un escrito y un correo electrónico
por Oficina Judicial Virtual y por correo electró-
nico a la cuenta jl1_sanfelipe@pjud.cl donde
señalarán A) que acompañan comprobante que
acredita haber rendido la garantía correspondien-
te. B) que participaran en la audiencia de rema-
te en la calidad de postor y deberán indicar el rol
de la causa, individualizarse, fijar un correo elec-
trónico y un número telefónico para el caso en
que se requiera contactarlo durante la subasta
por problemas de conexión con el fin de coordi-
nar su participación en la subasta y recibir el link
con la invitación respectiva. El subastador de-
berá proceder a firma del Acta de Remate de
manera inmediata a la realización de la subas-
ta, la que le será remitida a su correo electróni-
co informado al Tribunal en el menor tiempo po-
sible a la respectiva causa por Oficina Judicial
Virtual con su clave única para efectos de la fir-
ma, todo ello antes de 14:00 horas del día de la
audiencia de remate bajo apercibimiento de que-
dar sin efecto la actuación. Demás anteceden-
tes en las bases que constan en esta causa vir-
tual. Secretaria.                                             10/4

EXTRACTO

POR RESOLUCIÓN DE FECHA 27 DE MARZO
DE DOS MIL VEINTITRES, EN CAUSA SOBRE
DECLARACIÓN DE INTERDICCIÓN Y NOM-
BRAMIENTO DE CURADOR, ROL: V- 41-2023,
DEL PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE SAN
FELIPE, CARATULADO «YAÑEZ»SE CITA A
AUDIENCIA DE PARIENTES PARA EL DÍA JUE-
VES 27 DE ABRIL DE 2023, A LAS 11:00 HO-
RAS, PARA EFECTOS DE DECLARAR LA IN-
TERDICCIÓN POR DEMENCIA DE DOÑA
CLAUDIA ANDREA DOMÍNGUEZ ARAYA Y
NOMBRAMIENTO DE CURADOR DE ESTA A
DOÑA ROSA MARÍA YAÑEZ PANGO. AUDIEN-
CIA QUE SE LLEVARÁ A CABO MEDIANTE
PLATAFORMA ZOOM EN LA CONEXIÓN:
HTTPS://ZOOM.US/J/92921365858

Sebastián Ramírez Melo
Secretario

Citación

La Comunidad Los Campos de Cano Gallego,
cita a todos aquellos comuneros inscritos en el
conservador de bienes raíces correspondientes,
desde 1948 hasta 1984, o sus sucesores, que
se encuentren al día en el pago de sus cuotas, y
que hayan presentado sus antecedentes y/o
poderes, ante la comisión de abogados, de con-
formidad a la junta general extraordinaria, efec-
tuada el sábado 29 de diciembre del año 2001,
para junta general ordinaria a efectuarse el día
sábado 29 de abril del año 2023, a las 16:00
horas, en primera citación y a las 16:30 horas,
en segunda citación, en el inmueble ubicado en
calle Independencia N°278, Los Andes. Fijándo-
se la siguiente tabla:

1. Memoria 2022.
2. Balance 2022
3. Presupuesto anual 2024.
4. Modificación de estatutos para los

puntos anteriores.
La autorización para ingresar a la sala de reunio-
nes, de conformidad a los estatutos y su regla-
mento de la comunidad, se hará a contar de las
15:30 horas del mismo día indicado, quien no
cumpla con los requisitos señalados en los es-
tatutos y reglamentos no podrá ingresar al re-
cinto. Se deja expresa constancia que quienes
no hayan acompañados los documentos para
reactualizar sus derechos, requeridos en la opor-
tunidad pertinente, no podrán hacer ingreso al
salón de reuniones. El directorio en ejercicio.
Celerino Morales Campos. Presidente. Alfonso
Bianchini Frost. Secretario.

REMATE: Tercer Juzgado Civil de Santiago,
Huérfanos 1409, 17° Piso, causa Rol C-13.068-
2020, rematará por videoconferencia plataforma
zoom, el 10 mayo 2022, a las 13:40 horas, el
Lote Dos que es uno de los siete en que se sub-
dividió un inmueble ubicado en calle Tres Es-
quinas, en el lugar conocido como Tierras Blan-
cas, denominado «El Edén», Comuna y Provin-
cia de San Felipe, lote que aparece en el plano
archivado bajo el número 560 en Registro de
Documentos de Propiedad del año 1993, super-
ficie aproximada de 5025 metros cuadrados, ins-
crito Fojas 1.708, N° 1.981, del Registro de Pro-
piedad del año 1994, Conservador Bienes Raí-
ces San Felipe. Mínimo posturas UF 5.695 al
día subasta, correspondiente a 2/3 Informe Ta-
sación. Precio pagadero contado quinto día há-
bil. Remate se realizará por videoconferencia,
mediante la plataforma Zoom, para lo cual los
interesados deben consignar garantía suficien-
te para participar de la subasta de acuerdo a las
bases de remate, mediante vale vista a nombre
del Tercer Juzgado Civil de Santiago, Rut N°
60.306.003-2, hasta las 12:00 horas del día há-
bil anterior a la fecha fijada para el remate. Para
los efectos de constitución de la garantía sufi-
ciente, los postores deberán comparecer al Tri-
bunal el día hábil anterior al día de la subasta,
esto es, el día martes anterior al día del remate,
desde las 11:00 horas y hasta las 14:00 horas, a
fin de hacer entrega del respectivo vale vista a
nombre del Tercer Juzgado Civil de Santiago,
Rut N° 60.306.003-2. Asimismo, los postores, a
más tardar a las 15:00 horas del día hábil ante-
rior a la realización de la subasta, deberán ma-
nifestar su intención de participar en ésta, ingre-
sando un escrito a través de la O.J.V. que así lo
señale, con una copia legible del vale vista en-
tregado al Tribunal con la anticipación señalada
anteriormente, además de señalar un correo
electrónico para su conexión y número de telé-
fono, bajo apercibimiento de que si así no lo hi-
ciere, no se le considerará como postor en la
subasta respectiva. Los postores, a más tardar
a las 15:00 horas del día hábil anterior a la rea-
lización de la subasta, deberán enviar un correo
electrónico a xandrade@pjud.cl, indicando en el
asunto «Remate», con señalamiento del rol de
la causa y la fecha de realización, a fin de coor-
dinar su participación, así como para obtener
información respecto al protocolo para la reali-
zación de la subasta y recibir el link con la invi-
tación a la misma. Demás estipulaciones y an-
tecedentes en www.pjud.cl, juicio ejecutivo des-
poseimiento caratulado «AVLA Seguros De Cré-
dito y Garantía S.A. con Cesar Herrera y Com-
pañía Limitada». La Secretaria
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Ximena Del Pilar Andrade Hormazábal
Secretario

 CITACION

LA ASOCIACIÓN DEL CANAL ARRIBA DE CA-
TEMU, cita a Usted a Asamblea Extraordinaria de
Accionistas, que se realizará el día VIERNES 21
DE ABRIL DE 2023 a las 17:00 horas p.m., en
primera citación y a las 17:15 horas p.m., en se-
gunda citación, en el Salón Parroquial de la Igle-
sia de nuestra Comuna ubicada en calle García
Huidobro s/n Catemu, conforme al artículo 34 de
los Estatutos aprobados el 15 de octubre de 1946.

TEMAS:
1).- POSTULACIÓN PROYECTOS A CONCUR-
SOS A LA LEY DE RIEGO 18.450.
1.1.- “CONSTRUCCIÓN DE AFORADOR Y ELEC-
TRIFICACIÓN CONVENCIONAL DEL CANAL DE
ARRIBA DE CATEMU”
1.2. “REHABILITACIÓN EMBALSE CERRILLOS 1”
1.3. “REHABILITACIÓN EMBALSE CERRILLOS 2”
1.4. “OBRA DE MEJORAMIENTO EN LA CON-
DUCCIÓN SECTOR EL ÑILHUE ETAPA I”
1.5. “OBRA DE MEJORAMIENTO EN LA CON-
DUCCIÓN SECTOR EL ÑILHUE ETAPA II”
1.6. “OBRA DE MEJORAMIENTO EN LA CON-
DUCCIÓN SECTOR REINOSO ETAPA I”
1.7. “OBRA DE MEJORAMIENTO EN LA CON-
DUCCIÓN SECTOR REINOSO ETAPA II “
2).- PERFECCIONAMIENTO DE LOS DERE-
CHOS DE AGUAS.

ALFREDO DÍAZ VALENZUELA
Presidente

Abren postulación a Fondo del 8% del FNDR
El Gobierno Regio-

nal abrió la postulación
al Fondo del 8% del
FNDR para proyectos
de Cultura, Deporte,
Seguridad Ciudadana,
Social y Medio Am-

line que ha dispuesto el
GORE para ello: www.f
ondosconcursables.gore
v.cl, donde se encuentra
toda la información ne-
cesaria para participar.
Las bases y plataforma
de postulación cuentan
con Read Speaker, para
personas que tengan
discapacidad visual.

El fondo se extende-
rá por 30 días corridos,
hasta el 12 de mayo a las
23:59 horas.

biente, presentados por
organizaciones sociales
y deportivas, quienes
pueden postular proyec-
tos de hasta $ 7 millo-
nes, utilizando única-
mente la plataforma on

Podrán postular to-
das las instituciones pri-
vadas sin fines de lucro,
que cuente con persona-
lidad jurídica y su direc-
tiva se encuentre vigen-
te al momento de la pos-
tulación. Este año no se
solicitará el requisito de
dos años de antigüedad
al momento de postular,
favoreciendo que orga-
nizaciones más nuevas
puedan acceder a los
fondos.
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EXTRACTO DE REMATE.

En juicio ejecutivo, caratulados «BANCO DEL ESTADO DE CHILE CON
INSTALACIONES ELECTRICAS OSVALDO MARTINO SALINAS OLIVA-
RES E.I.R.L», Rol Nº 3313-2016, del 1º Juzgado de Letras de San Felipe,
ubicado en calle Pedro Molina Nº 2, el día 26 de Abril de 2023, a las 11:00
horas, se llevará a efecto el remate en conjunto del inmueble denominado
«LOTE DOS», resultante de la subdivisión de una propiedad de mayor ex-
tensión ubicada en Avenida San Martin N° 2994, Rinconada de Silva,
Comuna de Putaendo, Provincia de San Felipe, Quinta Región de Valparaí-
so, que tiene una superficie aproximada de cinco mil doscientos setenta
metros cuadrados, según consta del plano de subdivisión autorizado por
el Servicio Agrícola y Ganadero Oficina San Felipe, protocolizado bajo el
número cincuenta, en el Registro de Instrumentos Públicos de la Notaria
de Putaendo, del año dos mil trece, inscrito a fojas  187, N° 173 del Regis-
tro de Propiedad del año 2013 del Conservador de Bienes Raíces de Pu-
taendo, Rol de Avalúo Nº 148-135, de la Comuna de Putaendo y Derechos
de aprovechamiento de aguas equivalentes a cero coma mil ochocien-
tos setenta y cinco acciones, que se extraen del Rio Putaendo a través
del CANAL GRANDE DE RINCONADA DE SILVA, destinadas para el rega-
dío del predio denominado «LOTE DOS» resultante de la subdivisión de
una propiedad de mayor extensión ubicada en Avenida San Martin N° 2994,
Rinconada de Silva, Comuna de Putaendo, inscritos a fojas  83 vuelta, N°
90 del Registro de Propiedad de Aguas del año 2013 del Conservador de
Bienes Raíces de Putaendo. Rol de Avalúo N° 148-135 de la Comuna de
Putaendo.  Mínimo para comenzar las posturas será la cantidad de
$7.979.613.- Mínimo que corresponde a la suma del avaluó fiscal del primer
semestre del año 2023 del inmueble correspondiente a $7.398.363.-, más
tasación pericial respecto del 50% los derechos de aprovechamiento de
aguas por $581.250.- El Precio se pagará al contado al momento de la su-
basta o dentro del plazo de 5 días efectuada la misma.- Para participar en la
subasta interesados deberán rendir caución por valor equivalente al 10%
del mínimo para las posturas mediante deposito en la cuenta corriente del
tribunal. El remate se realizará por videoconferencia, por plataforma Zoom,
todo interesado en participar en la subasta deberá cumplir con las exigen-
cias que se detallan a continuación: Los interesados deben contar con un
dispositivo móvil (computador, teléfono y otro) con cámara, micrófono, au-
dio y conexión a internet, siendo de su carga disponer de los medios tecno-
lógicos y de conexión y tener activa la clave única del Estado, para eventual
suscripción de Acta de Remate. Deben rendir caución sólo mediante depó-
sito judicial en el Banco del Estado, en la cuenta corriente del Tribunal N°
22300045743, hasta las 14:00 horas del día anterior a la fecha del remate,
debiendo ingresar y enviar correspondientemente un escrito y un correo
electrónico por la Oficina Judicial Virtual y por correo electrónico a la cuenta
jl1_sanfelipe@pjud.cl, donde señalaran A) que acompañan comprobante
que acredita haber rendido la garantía correspondiente; B) que participarán
en la audiencia de remate en calidad de postor, debiendo indicar el rol de la
causa, individualizarse, fijar un correo electrónico un número telefónico para
el caso en que se requiera contactarlo durante la subasta por problemas de
conexión,  con el fin de coordinar su participación en la subasta y recibir el
link con la invitación respectiva. El subastador deberá proceder a firmar el
Acta de Remate de manera inmediata a la realización de la subasta, la que
será remitida a su correo electrónico informado al Tribunal, debiendo ser
ingresada inmediatamente o  en el menor tiempo posible a la respectiva
causa,  por la Oficina Judicial Virtual con su clave única para efectos de la
firma, todo esto,  antes de las 14:00 horas del día de la audiencia del remate
bajo apercibimiento de quedar sin efecto la actuación. La garantía para aque-
llos postores que no se adjudiquen el bien subastado será devuelta por
cheque en más breve plazo, lo que deberá solicitar por escrito en la Oficina
Judicial Virtual, mediante su clave única. Demás antecedentes en las bases
agregadas en la carpeta electrónica de la causa. Secretaria.                  10/4

Trabajos se extenderán por 70 días:

Tras seis meses, el lunes parte reparación
de galería Andes del Estadio Municipal

Galería Andes del Estadio Municipal será remo-
delada.

Este lunes 17 de
abril está programado
que se inicien los traba-
jos de mejoramiento de
la galería Andes del es-
tadio municipal, luego
que fuera clausurada en
agosto del 2022 tras la
caída de tres personas
debido al mal estado de
los tablones.

En su momento, el
municipio clausuró di-
cho espacio del recinto,
y se comenzó a elabo-
rar un proyecto que per-
mitiera la recuperación
de la gradería.

Luego de seis me-
ses, por fin este lunes
comenzarán las obras
que se extenderán por

un plazo de 70 días.
El administrador

municipal, Hernán He-
rrera, comentó los tra-
bajos que se ejecutarán.
«Llegó el documento,
efectivamente el día lu-
nes está programado
comenzar las obras del
mejoramiento o repara-
ción de la galería An-

des, esperamos que esto
sea lo más pronto posi-
ble porque es una nece-
sidad que se ha plantea-
do tanto por los hinchas
del Uní Uní como de la
gente que utiliza el Es-
tadio Municipal para
otras disciplinas».

Respecto del plazo
de 70 días y si es posi-
ble poder acortar este
tiempo, Herrera indicó
que «vamos a tratar que
esto sea lo más rápido
y expedito posible, a
objeto de poder tener a
disposición las grade-
rías luego, en virtud de
la Copa Chile, de Unión
San Felipe y los hinchas
del fútbol amateur que
no tienen mucha infra-
estructura para sus
campeonatos».

Trabajo a la galería
andes que se realizará
en toda su extensión y
que contempla el mejo-
ramiento para brindar
mayor seguridad a las
personas que asisten al
Estadio Municipal; «se
interviene completo,
aun cuando nos dejen
ese colchón que estable-
ce Estadio Seguro, pero
el estadio no sólo se uti-
liza para jugar fútbol,
sino que para el desa-

rrollo de eventos», ma-
nifestó.

Asimismo, Hernán
Herrera reiteró que
«esta es una reparación
momentánea para su-
plir una necesidad que
nos planteó el año pa-
sado a raíz de algunos
accidentes que ocurrie-
ron, pero efectivamente,
tenemos que comenzar
a materializar un nue-
vo estadio donde se en-
cuentra el municipal».

Anhelo, sueño de un
nuevo recinto para el
cual el municipio se en-
cuentra trabajando y de
esta manera, y de una
vez por todas, poder
contar con un Estadio
Municipal acorde a es-
tos tiempos.

«Se ha trabajado
por Secplac, se ha con-
versado con el IND

para buscar fondos
para el diseño, la ex
ministra del Deporte
comprometió recursos
para el nuevo diseño del
estadio que la alcalde-
sa fue a pedir esta deu-
da histórica con la ciu-
dad, hoy tenemos que
ratificar ese compromi-
so con el nuevo minis-
tro del Deporte, el Se-
remi se ha puesto a dis-
posición de la alcalde-
sa Carmen Castillo
para mejorar la infraes-
tructura deportiva de la
ciudad, donde uno de
los puntos importantes
es el estadio munici-
pal», cerró el adminis-
trador municipal.

Las obras se inician
este lunes y contemplan
una inversión que supe-
ra los 60 millones de
pesos.
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Se constituyó nuevo ‘Comité Damero Fundacional de San Felipe’

Distintas organizaciones e instituciones constituyeron el ‘Comité Damero
Fundacional de San Felipe’.

Con el objetivo de
desarrollar y promover
acciones planificadas y
participativas que pon-
gan en valor a la zona
que comprende el da-
mero fundacional o cen-
tral de la comuna san-
felipeña, distintas orga-
nizaciones e institucio-
nes constituyeron el
‘Comité Damero Fun-
dacional de San Felipe’.

Entre las organiza-
ciones que forman par-
te de esta iniciativa se
encuentran las juntas de
vecinos Los Domínicos
y Santa Juana de Arco,
el Consejo Comunal de
Organizaciones de la
Sociedad Civil (Cosoc)
San Felipe, Cámara de
Comercio y Turismo,
Cuerpo de Bomberos,
Comité de Delegados
Barriales de San Felipe
(Codebase) y Corpora-
ción de Desarrollo An-
des, además de algunos
particulares.

El motivo principal
que congrega a estas
organizaciones a traba-
jar en conjunto, es un
sostenido deterioro
que desde hace años se
viene dando en el cen-
tro y que afecta la ca-
lidad de vida de quie-
nes viven y transitan
por sus vías. Proble-
mas como estado de
calles y aceras, falta de
arbolado urbano, inse-
guridad, iluminación
deficiente, contamina-
ción visual por cables,
deterioro de inmuebles
centenarios, malos olo-
res, desprotección de
pilares de esquina y
alamedas, entre otras,
son situaciones que
distintas instituciones
públicas no abordan o
lo hacen de manera
descoordinada, des-
prolija y sin una mira-
da conjunta de futuro.

«Lo que estamos
haciendo actualmente

es conversar y acercar
posiciones para llegar a
un documento de traba-
jo consensuado de lo
que se busca realizar,
dado que desde nues-
tras distintas visiones
estamos de acuerdo que
existen brechas que son
necesarias abordar»,
señala el coordinador de
la iniciativa, Cristián
Paredes Oróstica, pre-
sidente de Corporación
Andes.

Agrega que «enten-
demos que no son lo-
gros de corto plazo,
pero esperamos que
para el 2030, es decir,
en siete años más, ten-
gamos un mejor dame-
ro fundacional, bien
mantenido, más prote-
gido, más inclusivo y
respetuoso de la pobla-
ción, especialmente
adulta mayor que habi-
ta en el centro. Esto
porque el Damero Fun-
dacional es el corazón

de la comuna y hay que
protegerlo», terminó
señalando.

Para lograr esto, se
propondrá un Plan Da-
mero Fundacional
2030, en alianza con
instituciones públicas,
privadas, consejeros re-
gionales, Delegación
Presidencial Provincial
y principalmente con la
Municipalidad, promo-
viendo para ello Mesas
de Trabajo General y
Sectoriales. Además se
solicitará la colabora-

ción del Colegio de Ar-
quitectos, Abogados y
otras asociaciones gre-
miales.

Algunos de los ám-
bitos que se trabajarán
inicialmente abarcan
medioambiente, seguri-
dad, patrimonio, turis-
mo, educación, comer-
cio establecido, urbanis-
mo, tránsito y cultura,
todo esto con una visión
integral y mirada de fu-
turo.

Finalmente, señalan
los promotores, se pro-

pondrá a la Municipali-
dad la designación de
un Delegado Municipal
para el Damero Funda-
cional, tal como se ha
hecho en Curimón, y
próximamente se invita-
rá a participar a otras or-
ganizaciones interesa-
das, empresas y perso-
nas naturales que quie-
ran aportar con su labor
e ideas a hacer del da-
mero fundacional, un
mejor lugar para vivir y
motivo de orgullo san-
felipeño.

CUT Provincial conforme con aprobación
del proyecto de 40 horas semanales

Parlamentarios celebran la aprobación del pro-
yecto de las 40 horas.

Conformes están en
la CUT Provincial de
San Felipe, luego que en
la cámara de diputados
se aprobara el proyecto
de las 40 horas semana-
les. Así lo indicó la pre-
sidenta de la entidad,
María Cuellar.

- ¿Habrá desem-
pleo con esto?

- (Hay) 150 empre-
sas y no han quebrado
y ya estamos hablando
más de un año que ya
adoptaron las 40 horas,
y sin embargo no sé si
hay alguna de ellas que
haya quebrado. Porque
a la final si nosotros nos
vamos a los datos duros
o la experiencia, porque
nos gusta mucho mirar
a otros países desarro-
llados,  efectivamente
hay países en los cuales
la jornada ya está en 36
horas y se plantea que
cuando los trabajadores
tienen efectivamente

jornadas más chicas,
más decentes por así
decirlo, la productivi-
dad no baja, todo lo
contrario, sube. Al final
la rentabilidad de la
empresa recae en la pro-
ductividad de los traba-
jadores. Un trabajador
cansado, que tiene lar-
gas jornadas laborales,
eso lo vemos por ejem-
plo en el sector agríco-
la. Incluso hay muchos
que plantean que los
packing no pueden tra-
bajar más allá de las 12
de la noche porque des-
pués la gente ya no tra-
baja de la misma mane-
ra, hay un cansancio y
agotamiento por lo tan-
to la productividad es
nula, es muy baja. Por
lo tanto no pasa que la
productividad esté con
la cantidad de tiempo
que permanezcan los
trabajadores en el traba-
jo. No hay una relación

en ese sentido porque la
gente es humana, por lo
tanto se cansa. Así es
como lo han planteado
muchos países donde
dicen que la productivi-
dad ha subido con jor-
nadas menores y claro,
efectivamente el partido
Republicano votaron en
bancada, fueron los úni-
cos que votaron en con-
tra porque efectivamen-
te ellos representan al
gran empresariado y la-
mentablemente el em-
presariado que tiene esa
mirada de que la pro-
ductividad de la empre-
sa recae en que los tra-
bajadores trabajen mu-
cho y ganen poco. Esa
es la mentalidad del
gran empresariado en
este país.

- Es decir, el obje-
tivo es mejorar la cali-
dad de vida de los tra-
bajadores.

- Por supuesto ese es

el principal objetivo, la
calidad de vida.

- ¿Qué esperan us-
tedes que suceda en los
estamentos públicos?

- Tal como se plan-
tea esta es una reforma
al Código del Trabajo,
por lo tanto es para los
trabajadores que están
afectos al Código del
Trabajo solamente, pero
ya hay negociaciones
para que esto se vaya
extendiendo al sector
público, digamos el Có-
digo Administrativo. Yo
creo que muy pronto eso
se va a materializar por-
que hay sectores públi-
cos, como los profeso-
res, que tienen jornada
de 44 horas y así hay de
acuerdo a las realidades
de la naturaleza del tra-
bajo, hay unos que están
entre las 42-44 horas
más o menos y otros 45,
pero eso yo creo que rá-
pidamente se va a girar

o se va avanzar en ir ha-
cia el sector público tam-
bién con las 40 horas.

SUELDO MÍNIMO
DE 500 MIL PESOS

Consultada sobre el
sueldo mínimo de 500
mil pesos, dijo que «ya
se hicieron las conver-
saciones entre la CUT y
el Ministerio del Traba-
jo para mandar el pro-
yecto de ley para discu-
tir el salario mínimo de
500 mil pesos. Una de
las solicitudes que está
haciendo la CUT, por-
que una de las prome-
sas de campaña tiene
que ver que a finales de
este gobierno se iba a

llegar a los 500 mil pe-
sos. El año pasado den-
tro del Congreso Con-
sultivo Político Social
que hace la CUT le
plantea al ministro
Marcel (Hacienda) la
necesidad de levantar
estos 500 mil pesos este
año, puesto que con
todo el tema de la infla-
ción y todos los proble-
mas económicamente
que ha tenido el país,
eso sería conveniente
que se adelantara a este
año y no a finales del
gobierno, estamos ha-
blando del año 2024
porque efectivamente la
necesidad es hoy en
día», concluye.
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Vecinos de Tierras Blancas ya pueden dormir bastante más tranquilos

San Esteban lanzó Fiesta de la Vendimia en reemplazo de la ‘Gala del Vino’

Los paneles solares y la alarma, al costado derecho, que se activaba
hasta 50 veces en una hora, algo que ahora no sucede.

• Tras denuncia pública en Diario El
Trabajo y la intervención de la Muni-
cipalidad de San Felipe, se logró que
ya no suenen tanto las alarmas de los
paneles solares.-

La presidenta de la
junta de vecinos de Tie-
rras Blancas, Jacqueli-
ne López, agradeció
públicamente a Diario
El Trabajo y a la Mu-
nicipalidad de San Fe-
lipe por haber contri-
buido a disminuir drás-
ticamente el ruido inso-
portable que generaban
las alarmas instaladas
en la zona donde se en-
cuentran los paneles so-
lares.

Precisamente al ser
consultada por nuestro
medio sobre las conse-
cuencias de haber hecho
público el problema que
afectaba a todo ese sec-
tor por el ruido de las
alarmas, y especialmen-
te a personas mayores,
concurrieron al lugar re-
presentantes de la Mu-
nicipalidad de San Fe-
lipe, en este caso el ad-
ministrador municipal
Hernán Herrera ,
quien conversó con los
dueños de las instalacio-
nes y en parte había so-
lucionado el problema,

por lo que ahora ya pue-
den dormir más tranqui-
los.

«El administrador
municipal vino a hablar
con ellos, estuvo en te-
rreno y consiguió el nú-
mero de los dueños de
ahí y ya se empezó, aun-
que no fue al tiro, pero
por lo menos no es tan-
ta la bulla que hay. Ya
por lo menos es más
pasable. Tienen un cui-
dador ahí que por lo
menos pone un poquito
de cuidado en la noche
para que no suene tan-
to. Ya no es tanto lo que
suena, es muy poco, por
lo menos es soportable
y ya se puede dormir
como hacía mucho
tiempo que nuestra gen-
te no dormía bien. Por
último los adultos ma-
yores que eran los del
problema, por lo menos

ahora es más pasable,
ya no es tanto. Así es
que muy agradecida en
ese sentido de la gestión
de ustedes como la de la
municipalidad que se
dio el trabajo de poder
venir a solucionarnos
este problema para es-
tos sectores. Usted sabe
que para acá, la ribera
sur, estamos como bien
dejaditos de la mano de
Dios como se dice, pero
gracias, y a don Clau-
dio Pantoja que me dio
la conexión con uste-
des».

- Señora Jacqueli-
ne, para la gente que
está leyendo esta nota,
refresquémosle la me-
moria sobre el proble-
ma que tenían ustedes.

- El problema que
teníamos nosotros era
que hacía más de un
mes que estábamos con

una bulla que era inso-
portable por las alarmas
de los paneles solares.
Ellos tuvieron un robo
hace un tiempo y ellos
no hicieron nada mejor
que poner 24 horas del
día las alarmas, que
cualquier cosa que pa-
saba sonaban, entonces
teníamos en la noche
eran sus 50 y tantas ve-
ces que sonó en una
hora, o sea era mucho,
entonces la gente no
dormía, sobre todo la

gente de la tercera edad,
y estamos muy cerca de
ellos, sonaban y en todo
Tierras Blancas se escu-
chaban, si a la larga era
eso. Pero gracias a Dios
estamos más o menos
okey e incluso vino don
Claudio Pantoja, que se
lo digo así porque yo
soy muy agradecida de
él, un día al sector acá,
tiene familiares, y él
empezó a contar cuan-
tas veces sonaba la alar-
ma, ahí nos dio la co-

nexión con ustedes y
muy agradecida de él
porque siempre está
preocupado de nuestro
sector.

Al final reconoce
una vez más que están
bien ahora luego de ha-
berlo hecho público.

Recordar que esta
denuncia la dimos a co-
nocer el día 28 de mar-
zo de este año, generan-
do gran cantidad de in-
teracción en nuestras
redes sociales.

Autoridades del municipio y representantes de la Viña In Situ en el lanza-
miento de la fiesta de la vendimia.

• Evento se desarrollará este sábado
15 de abril en el estadio municipal de
la comuna.-

La Municipalidad
de San Esteban lanzó
su fiesta de la vendi-
mia 2023 que se lleva-
rá a cabo este sábado
15 de abril en el esta-
dio municipal de la co-
muna. Viñateros de
todo el valle del Acon-
cagua y de la región se
darán cita para el even-
to que busca retomar
las tradiciones del
campo en la provincia
de Los Andes.

Raúl Iduarte, ad-
ministrador municipal
de San Esteban, desta-
có que este año el even-
to pretende tener más
coherencia con las raí-
ces de la comuna. «Es-
tamos contentos, expec-
tantes, esta es la prime-
ra fiesta de la vendimia
propiamente tal de San
Esteban, se le hizo un
cambio de nombre a la
gala del vino como la

conocíamos todos, por-
que la idea es darle un
contexto más rural, que
tenga más coherencia
con nuestras raíces y
también darle un con-
texto más folclórico,
que rescate el patrimo-
nio de San Esteban y su
cercanía que tiene con
la temática del vino y la
producción de uva».

Junto con esto,
Iduarte dijo que «agra-
decemos a la Viña In
Situ que es la Viña de
San Esteban, que ellos
han estado colaborando
con la fiesta de la ven-
dimia de San Esteban
desde el primer momen-
to. Ellos, como cabece-
ra de las viñas, nos han
apoyado, y vienen de
nuestra provincia y de

la provincia de San Fe-
lipe y de algunos otros
lugares de la región.

«Estamos muy con-
tentos porque tenemos
un buen número de vi-
ñas que van a partici-
par, alrededor de 20, así
que eso nos entusiasma
como municipio», agre-
gó el Administrador
Municipal de San Este-
ban.

Por su parte, María
José Irarrázaval, en-
cargada de Mercado
Nacional y Turismo de
la Viña In Situ, sostuvo
que «más que nada
agradecer la invitación
a participar nuevamen-
te de esta gran fiesta de
la comuna de San Este-
ban, felices de ver la
convocatoria de la can-

tidad de viñas, no sólo
de nuestra comuna, sino
que del valle y nuestra
región, esta es por lejos
la época más hermosa
para quienes nos dedi-
camos a la producción
de vino».

Finalmente, Irarrá-

zaval comentó que «te-
nemos todas las ganas,
tenemos todo el equipo
dispuesto para el sába-
do 15 de abril para es-
tar en el estadio muni-
cipal, mostrando lo que
mejor hacemos, que es
el vino por supuesto, y

disfrutar con todos esta
gran fiesta de la vendi-
mia».

La fiesta de la ven-
dimia de San Esteban
pretende reunir a miles
de asistentes que disfru-
ten de las bondades de
su tierra.
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Brigada de Homicidios de la PDI:

Descartan intervención de terceros tras
hallazgo de mujer fallecida en Santa María

Mujer fue encontrada sin vida en su domicilio.
(Imagen referencial).

• Causa de la muerte sería un infarto
agudo al miocardio.-

El pasado día
martes, personal de
Carabineros de la co-
muna de Santa Ma-
ría fue alertado del
hallazgo de una per-
sona fallecida en el
sector de El Llano.
De inmediato llega-
ron hasta el lugar,
verificando que se
trataba de una mujer
quien lamentable-
mente estaba sin
vida y sentada en un
sillón de su domici-
lio.

Por orden del
Fiscal de turno, la
Brigada de Homici-
dios (BH) de la Poli-
cía de Investigacio-
nes (PDI) fue la en-
cargada de investi-
gar el  caso.  El
subprefecto Her-

nán García Silva,
jefe (s) de la BH, in-
dicó que, tras las di-
ligencias desarrolla-
das, se descartó la
intervención de ter-
ceras personas.

«A eso del medio-
día, el fiscal de turno
instruyó la concu-
rrencia de personal
especializado de esta
Brigada de Homici-
dios hasta calle To-
cornal, casa 1, sector
El Llano, comuna de
Santa María, por ha-
llazgo de cadáver»,
sostuvo el Subprefec-
to.

En este mismo
sentido, Hernán Gar-
cía agregó que «en el
lugar, los oficiales
investigadores esta-
blecieron que se tra-

taba de una persona
de sexo femenino, de
52 años de edad, chi-
lena, quien residía
sola en su inmueble,
la que estaba falleci-
da, estableciendo
una data de muerte
de 3 a 4 días, y la
causa probable de la
muerte corresponde
a un infarto agudo al
miocardio, sin obser-
var intervención de
terceras personas.
No obstante, la cau-
sa precisa de la
muerte será determi-
nada por la necrop-
sia correspondiente
por el Servicio Médi-
co Legal de San Feli-
pe».

Lamentablemente
la persona fue identi-
ficada solamente por
sus iniciales
V.A.R.Z., de 52 años
de edad.
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Evacuan jardín infantil en Santa María por fuerte olor a producto químico

Jardín Infantil de la población Los Robles debió ser evacuado.

• Diez menores y ocho trabajadoras
debieron salir del recinto a raíz de
esta emergencia en Población Los
Robles.-

Pasadas las 9:00 de
la mañana del miércoles
se produjo una emergen-
cia química en la comu-
na de Santa María, en
donde tuvo que ser eva-
cuado el jardín infantil
ubicado en la población
El Roble. La aplicación
de un producto químico
en un predio cercano,
obligó a que tanto los
menores como las profe-
sionales, hayan tenido
que ser trasladados has-
ta una zona segura.

Al lugar concurrió
personal del Cuerpo de
Bomberos de Santa Ma-
ría, y fue su relacionador
público, Diego Aranci-
bia, quien entregó deta-
lles de esta emergencia.
En este contexto, Aran-
cibia señaló que a raíz de
esta aplicación del pro-

ducto químico fue «afec-
tado el jardín infantil
donde hasta el momen-
to se encuentran 10 me-
nores y 8 funcionarios
evacuados a una zona
segura que se encuentra
a 200 metros del jardín,
una zona destinada».

Asimismo, el bom-
bero detalló que «una
tía presenta malestar
producto del olor que se
encapsuló dentro de la
instalación, así que se
solicitó un móvil del
SAMU para la atención
en terreno».

Respecto de las cau-
sas de esta emergencia,
el Relacionador Público

de Bomberos de Santa
María indicó que «por
lo señalado por vecinos,
habían escuchado un
tractor en la mañana,
nosotros no hemos po-
dido confirmarlo ni ne-
garlo, cuando se tiene
la sospecha, informa-
mos al SAG quienes son
los que harán la inves-
tigación al final.

«Los vecinos seña-
laron que sintieron el
olor, pero al estar ma-
yoritariamente perso-
nas adultas en las vi-
viendas, tienen mayor
resistencia a las moles-
tias que causa el olor,
para ser un producto

que esperamos que
haya sido aplicado en
forma correcta, se va di-
luyendo», añadió.

Finalmente, Diego
Arancibia precisó que
«hemos tenido tres
emergencias similares

en 30 días, señalar que
estas aplicaciones se
hacen de manera habi-
tual en la agricultura,
pero las condiciones
climáticas han ido mo-
dificándose y hacen que
la masa de aire no se

mueva y deje las nubes
en las zonas pobladas».

La población Los
Robles está ubicada entre
parronales y se encuentra
dentro del área agrícola de
la comuna, a tres cuadras
de la Plaza de Armas.

Reunión de emergencia en la provincia de Los Andes tras confirmarse presencia de este insecto.

Hallan mosquito portador del Dengue y Fiebre Amarilla en Los Andes

En el sector del
Puerto Terrestre de
Los Andes fueron de-
tectados vectores del
mosquito Aedes ae-
gypti, conocido por
ser el vector del virus
del Dengue, Zika,
Chikungunya y la
Fiebre Amarilla. El
hallazgo se debió gra-
cias a los operativos
de vigilancia perma-
nente que realiza la
Seremi de Salud en el
sector.

De inmediato se
activaron los protoco-
los respectivos y se
generó una reunión
con todos los servicios
públicos para abordar
esta situación. En este
sentido, el delegado
presidencial provin-
cial de Los Andes,
Cristian Aravena,
señaló que «hay que
ser bien responsable,
efectivamente se ha
encontrado un vec-
tor, un mosquito que
tiene posibilidades de
transmitir alguna de

estas enfermedades,
sin embargo, estas
enfermedades no han
sido detectadas, no
hay ningún contagia-
do».

Asimismo, Arave-
na indicó que «se es-
tán haciendo las co-
sas en tiempo y for-
ma, y dejar trabajar
a la Autoridad Sani-
taria, a la Seremi de
Salud para que pue-
dan ayudar, agrade-
cer la concurrencia
de todos los servicios
públicos que han con-
currido ya que todos
tenemos labores y
funciones que reali-
zar en una emergen-
cia como esta, por lo
tanto, vamos a gene-
rar una próxima re-
unión en la que deter-
minaremos todas las
acciones a seguir».

Por su parte, la
Seremi de Salud de la
región de Valparaíso,
y mediante un comu-
nicado, informó que
«el hallazgo fue rea-

lizado por el equipo
de Zoonosis y Control
de Vectores de la Au-
toridad Sanitaria de
la región, encontró la
presencia de huevos
de este zancudo en
una trampa que tiene
como objetivo detec-
tar oportunamente la
presencia de este vec-
tor».

En el texto ade-
más se señala que «la
Autoridad Sanitaria
inició, de manera in-
mediata, un desplie-
gue en terreno con el
objetivo de iniciar las

acciones de control y
realizar un diagnós-
tico rápido de cuáles
son los lugares con
presencia de este vec-
tor y el alcance de su
dispersión, lo que se
traduce en la inspec-
ción de todas las vi-
viendas que se en-
cuentren en el área
de riesgo denomina-
do perifoco».

Junto con esto,
desde la Seremi de
Salud entregaron una
serie de recomenda-
ciones para evitar que
este insecto pueda

avanzar en la zona. Es
en este sentido, que
aseguraron que
«para reproducirse y
formar criaderos, ne-
cesita poner sus hue-
vos en lugares que
tengan agua (…), evi-
tar tener contenedo-
res o cualquier obje-
to donde se acumule
agua y no tenga tapa,
mantener limpios ca-
naletas y desagües,
cambiar el agua de
floreros o maceteros,
al menos dos veces
por semana, y prefie-
re utilizar arena o es-

ponja húmeda en vez
de agua. Mantener
adecuadamente tra-
tada y limpia pisci-
nas y fuentes de agua
y cambiar a diario el
agua de bebederos de
animales mantenien-
do la limpieza del re-
cipiente en especial
de las superficies»,
cierra el comunicado.

Hasta la fecha, no
se han registrado ca-
sos de personas que
se hayan enfermado
de los virus que trans-
mite este vector en
nuestro país.

• Vigilancia de la Autoridad Sanitaria
permitió encontrar huevos del mos-
quito en sector del Puerto Terrestre.-
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Los Halcones tendrán una
inmejorable oportunidad para

seguir volando muy alto

Este viernes parte la Liga Escolar Orgullo de Aconcagua

Los Halcones en uno de los partidos en la actual temporada de la Arusa.

Con las activida-
des de Semana Santa
ya debidamente ar-
chivadas, el deporte
retoma su curso habi-
tual en las distintas
competiciones en las
que se encuentran in-
volucrados equipos
de nuestra zona del
Valle del Aconcagua.

Una de ellas es el
rugby, disciplina que,
de mano de Los Hal-
cones, ha logrado ha-

cerse un espacio den-
tro del ambiente lo-
cal, que de a poco
empieza a conocer
más en profundidad
el ‘Deporte de la Ova-
lada’. Este sábado el
quince aconcagüino
buscará seguir soste-
niendo su hasta aho-
ra espectacular cam-
paña cuando   en la
canchas del Gauchos
RC desafíe al RC
Francés, cuadro que

solo sabe de derrotas
en la liga.

Los antecedentes
previos hacen supo-
ner que el desafío
para los aconcagüinos
no reviste mayores
problemas. El RC
Francés ha sido go-
leado en los tres en-
frentamientos que
lleva en la actual divi-
sión de la Arusa, por
lo que está muy claro
que Los Halcones no

pasarán por alto la
posibilidad que se les
presenta para seguir
en lo más alto de la
tabla.

El juego corres-

pondiente a la fecha
cuatro, está progra-
mado para las dos de
la tarde de este sába-
do 15 de abril. Los
otros partidos de la

fecha son: All Brads –
Gauchos RC; Mano
Rugby – Old Green;
Universidad de Chile
– UST; CDU – Costa
del Sol.

Este es uno de los elencos del José Agustín Gómez en la Liga Escolar.

Colegio Vedruna es
favorito para
quedarse con una
de las categorías en
el baloncesto en la
competencia
escolar.

Mañana viernes
en el gimnasio del
Colegio José Agustín
Gómez, arrancará de
manera oficial la tem-
porada cestera 2023
de la Liga Escolar ‘Or-
gullo de Aconcagua’,
evento que reúne a
equipos de varios co-
legios de la provincia
en distintas discipli-
nas deportivas.

Dentro de la Liga,
uno de los deportes
que más atención
capta es el balonces-
to, que este año es el
que reúne a más par-
ticipantes en la com-
petencia estudiantil.
Todos los especialis-
tas concuerdan en
que la Liga es una de
las piedras angulares
para posicionar a San

Felipe en la elite del
deporte escolar en el
país.

Programación fe-
cha 1ª

14:00 horas: José
Agustín Gómez – IAC
(U12 varones)

15:00 horas: José
Agustín Gómez – IAC
(U14 varones)

16:15 horas: José
Agustín Gómez – IAC
(Selección media va-
rones)

En el básquetbol,
los colegios partici-
pantes son:

Selección Media
Varones

IAC, Liceo Indus-
trial, José Agustín
Gómez, Colegio Ve-
druna, Liceo Mixto de
San Felipe, Adonay
Pukalan, Colegio Cer-
vantino, Colegio Por-
taliano, Escuela Agrí-
cola, Colegio Green-
land

Selección Media
Damas

IAC, Adonay

Pukalan, Liceo Mixto
de San Felipe, Colegio
Portaliano

Varones U14
José Agustín Gó-

mez, Colegio Portalia-
no, Colegio Vedruna,
Liceo Mixto de San
Felipe, Adonay Puka-
lan, IAC, Colegio
Greenland, José de
San Martín

Damas U14
Colegio Portalia-

no, IAC, Liceo Mixto
de San Felipe, Ado-
nay Pukalan

Varones U12
José Agustín Gó-

mez, Colegio Vedru-
na, Liceo Mixto de
San Felipe, Escuela
Carolina Ocampo,
Colegio Portaliano,
IAC, Adonay Puka-
lan, Colegio Green-
land, José de San
Martín

Damas U12
Colegio Portalia-

no, IAC, Liceo Mixto
de San Felipe, Ado-
nay Pukalan, Colegio
Greenland



EL TRABAJO  Jueves 13 de Abril de 2023 1111111111

AMOR: Los malos entendidos pueden ocu-
rrir, pero no deben pasar a algo más allá.
SALUD: Sea responsable y procure no pa-
sarse de la raya exigiendo más de la cuenta
a su organismo.  DINERO: Buen momento
para darle forma a las ideas aplazadas. CO-
LOR: Azul. NÚMERO: 31.

AMOR: Trate de ver los detalles ya que es
posible que las cosas no sean como se las
cuentan algunas personas. SALUD: Cuida-
do al hacer deporte. DINERO: Mucho cuida-
do con sufrir algún tipo de robo ya que pue-
de repercutir en todo el resto del mes. CO-
LOR: Lila. NÚMERO: 17.

AMOR: El destino siempre estará en sus
manos ya que usted es el/la dueña de su
destino. SALUD: Si se cuidada no tiene nada
que temer, pero por favor no deje de preocu-
parse de los suyos. DINERO: Solo debe ser
más responsable con tus finanzas. COLOR:
Café. NÚMERO: 29.

AMOR: Escuche lo que su pareja le quiere
decir y no lo que usted quiere escuchar. SA-
LUD: Descanse y recupere sus energías, lo
necesita realmente. DINERO: No se descon-
centre en su trabajo, haga bien sus tareas
para no tener que repetirlas. COLOR: Blan-
co. NÚMERO: 5.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343
San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203
Edificio El Comendador

Fono 342512343 - 342912543
San Felipe

Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Ñuñoa
   (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353,
   Paradero 4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
   TWITTER  @yolandasultanah

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00
Salinas 1373, 2º Piso Of. 203

Ed. El Comendador
Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: Es tiempo de que busque la paz en-
tre ustedes ya que es la única forma en que
pueden llegar a un consenso. SALUD: Enfo-
que sus energías en evitar el estrés. DINE-
RO: Si no se controla su fin de mes puede
ser un poco complicado en lo económico.
COLOR: Amarillo. NÚMERO: 4.

AMOR: No oculte nada a esa persona ya que
sin darse cuenta pueden sorprenderle. SA-
LUD: Tenga cuidado si pretende salir de
aventura. Actúe con suma responsabilidad.
DINERO: Debe gastar un poco más para
mantener en mejores condiciones su hogar.
COLOR: Negro. NÚMERO: 13.

AMOR: Debe tener cuidado con que sus ce-
los, si no los controla pueden acarrearle pro-
blemas. SALUD: Tenga cuidado al hacer de-
porte para evitar sufrir algún tipo de lesión.
DINERO: Motívese para que mejore su ren-
dimiento en el trabajo. COLOR: Marengo.
NÚMERO: 2.

AMOR: Hay personas que en la vida nunca
se olvidan, pero debe tener cuidado con que
estas deseen volver a formar parte de ella.
SALUD: No olvide la importancia de consu-
mir agua para sus riñones. DINERO: Tiene
potencial, pero lo está desaprovechando.
COLOR: Verde. NÚMERO: 26.

AMOR: Ser comprensivo/a con la pareja es lo
que puede marcar la diferencia entre el pasado
y el presente. SALUD: El colon pasa la cuenta
producto del cúmulo de tensiones que sufre.
DINERO: Hoy enfóquese en analizar que pudo
haber quedado pendiente. COLOR: Calipso.
NÚMERO: 15.

AMOR: El amor llega para quienes se es-
fuerzan en buscarlo, por eso no se debe
quedar esperando. SALUD: No sea terco/
a, ponga su salud en manos de un profesio-
nal. DINERO: Enfoque esos gastos para que
sus recursos serán mejor aprovechados.
COLOR: Gris. NÚMERO: 9.

AMOR: No es bueno que deje a los suyos
de lado, demuéstreles todo su afecto. SA-
LUD: Nada que un poco de descanso no
ayude a superar. DINERO: La vida le pone
cosas buenas enfrente en materia laboral,
pero sino las aprovecha éstas no sirven de
nada. COLOR: Magenta. NÚMERO: 8.

AMOR: El destino tiene mucho que ver para
que pueda definir si seguirán juntos en el
camino de la vida. SALUD: Día tranquilo
para la salud. DINERO: No debe olvidar que
la vida siempre pone oportunidades que no
deben ser desaprovechadas. COLOR: Ama-
rillo. NÚMERO: 3.
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Patinadoras locales se lucen en los Juegos
Sudamericanos de Deportes Sobre Ruedas

Emily Ledesma, campeona sudamericana.

Antonella Viveros, tercer lugar.

Belén Aracena, noveno lugar entre 22 competi-
doras.

Ayer volvían a nuestro país, luego de haber re-
presentado de gran forma al Valle del Aconca-
gua.

Las tres patinadoras en sus primeros Juegos
Sudamericanos de Deportes Sobre Ruedas.

• Desde Paraguay, se traen un primer,
tercer y noveno lugar en modalidad
‘Libre’.-

Todas las horas de
entrenamiento y el
sacrificio que conlle-
vó, tuvieron sus fru-
tos para las tres pati-
nadoras del Club de
Patinaje ‘Hadanai-
na’, puesto que Emi-
ly Ledesma obtuvo
un primer lugar, An-
tonella Viveros un
segundo lugar y Be-
lén Aracena un no-
veno lugar en su par-
ticipación en los ‘ll
Juegos Sudamerica-
nos de Deportes So-
bre Ruedas’.

Las deportistas,
que emprendieron
rumbo la semana pa-
sada, compitieron
este domingo en la
modalidad ‘Libre’;
Emily en categoría
‘Junior’, Antonella en
categoría ‘Spoir’ y Be-
lén en la categoría

‘Cadete’, coronando
una excelente partici-
pación en este sud-
americano que dispu-
tó de manera simultá-
nea en los países de
Brasil, Argentina y
Paraguay. Esta últi-
ma, la sede donde
compitieron nuestras
representantes.

Las tres patinado-
ras volvían ayer a
nuestro país para em-
pezar a preparar lo
que será el comienzo
del campeonato de
liga por el club ‘Rena-
cer’ y su próxima par-
ticipación con la Fe-
deración Chilena.
Luego de una expe-
riencia inolvidable,
las chicas de San Fe-
lipe (Emily), Putaen-
do (Antonella) y Rin-
conada de Los Andes
(Belén), vuelven a su

tierra, representando
de la mejor manera a
Chile y el Valle del
Aconcagua.

En este sentido, la
entrenadora de las
patinadoras, María
Teresa Zarzar, in-
dicó que «para mí un
orgullo, porque tanto
la Emily como la An-
tonella, yo las tengo
desde chicas, yo les
puse los patines a las
dos. Yo enseño más
desde el cariño, más
de hablar, no del gri-
to, trato de llegar de
otra forma con ellas,
mi hija me dice que
yo parezco la abuela
de las niñas».

También explicó
su emoción por el lo-
gro de sus competi-
doras y las becas que
podrán mantener por
su actuación. Esto,
debido al poco apoyo
que existe para este
deporte en el valle.
«Quedé súper satis-
fecha con la presen-
tación de Belén, por-
que durante los en-
trenamientos antes
de irse al sudameri-
cano, el programa
más limpio que hizo
fue allá; patinó con
velocidad, se deslizó
súper bien, se veía
empoderada en la
pista y eso me dejó
súper contenta, más
que la medalla en sí
o el lugar, es el avan-
ce que ella ha tenido.
No es lo mismo pati-
nar acá en un ensa-
yo, que patinar allá
con público delante
de cuantos países,
jueces, autoridades,
dirigentes, que sa-
bían que las estaban
filmando, entonces a
mí eso me dejó tran-
quila.

«Para nosotros
van a ser muy impor-

tantes estos logros,
porque por ejemplo
la Anto Viveros, le
habían dado la Beca
Deportiva en Putaen-
do y ya nos llamaron
de que ella va a estar
considerada nueva-
mente para la beca.
Tienes que pensar
que un par de patines
vale 800 mil pesos,
sin contar los cam-
bios de rueda, de ro-
damiento. De acá de
San Felipe también
nos llamaron, a Emi-
ly igual le dieron una
beca y ahora nueva-
mente va a estar en el
ojo de la municipali-
dad, porque eso es lo
que necesitan, pla-
ta», sostuvo la entre-
nadora.

Finalmente, Zar-
zar enfatizó en el or-
gullo que siente por la
representación de las
jóvenes y en los próxi-
mos proyectos de las
patinadoras. «Ahora
a fin de mes vamos al
primer campeonato
de liga, que vamos a
competir como club
‘Renacer’ y de allí, el
21 de abril, las niñas
tienen su primer
campeonato federa-
do, que es de promo-
ción. Van a competir
en la federación chi-
lena.

«Yo me siento de-
masiado orgullosa de
las tres, indistinto del
lugar, obviamente
que para mí es súper
emocionante decir
que tengo dos cam-
peonas sudamerica-
nas dentro de las fi-
las de mi club, pero

también estoy muy
orgullosa de lo que
hizo la Belén. Estoy
muy orgullosa, por-
que yo a ellas antes
de irse, lo único que
les dije es que disfru-
taran, que era una

experiencia que no
todos podían vivir y
que gracias a su tra-
bajo y a lo dedicadas
que habían sido las
tres, podían ir a ese
campeonato interna-
cional», cerró.
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